

СОДЕРЖАНИЕ

ВОЕННЫЕ МУЗЕИ МИРА

Ратный музей у мемориала «Журавли» (Публикация А. Молчанова)
The war museum at the memorial "Cranes" (Publication of A. Molchanov)

2-я стр
обл

ВОЕННО-ПАТРИОТИЧЕСКОЕ ВОСПИТАНИЕ

Подвиг забвению не подлежит
The feat can't be forgotten

2-я стр
цв. вкл

ТОЧКИ ЗРЕНИЯ. СУЖДЕНИЯ. ВЕРСИИ

История артефакта
The artifact's history

4-я стр
цв. вкл

ИСТОРИЯ ВОЙН

Н.Н. ПЛАТОШКИН — Освобождение Гамбурга русскими войсками в 1813—1814 гг.
N.N. PLATOSHKIN — *Liberation of Hamburg by the Russian forces in 1813—1814*

3

ПРОТИВ ЛЖИ И ФАЛЬСИФИКАЦИЙ

С.Г. АСФАТУЛЛИН — Развенчание мифов о войне и Великой Победе
S.G. ASFATULLIN — *Dethronement of myths about the war and the Great Victory*

1

ВЕЛИКАЯ ОТЕЧЕСТВЕННАЯ ВОЙНА 1941—1945 гг.

Е.Г. ВАПИЛИН — «Артиллерия у русских знатная». Взгляд военнослужащих гитлеровской армии на советскую артиллерию периода Великой Отечественной войны
Ye.G. VAPILIN — *"The Russian Artillery is splendid". Hitlerite army servicemen's opinion on the Soviet artillery during the Great Patriotic War*

12

ВОЕННАЯ ЛЕТОПИСЬ ОТЕЧЕСТВА

В.В. ШЕЛЬ — Города воинской славы. Образец беспримерного мужества и героизма
V.V. SHEL' — *The cities of Military Glory. The model of unparalleled courage and heroism*

20

В.В. ТЕРЕЩЕНКО — «На всём протяжении 28 000 км охраняемой морской границы СССР имеется совершенно незначительное количество... пограничных судов...». Обеспечение пограничных округов оружием, техникой и инженерными средствами в послевоенные годы (1946—1991 гг.)

29

V.V. TERESHCHENKO — *"Throughout the 28 000 km-protected Marine Border of the USSR there is quite a small amount of... border ships..." Supply of the Border Districts with weapons, equipment and engineering means in the postwar years (1946—1991)*

1

В.А. КУЗНЕЦОВ — «Будет памятником непоколебимого мужества, которое явили русские войска...». Участие оренбургского и уральского казачества в покорении Хивинского ханства в 1873 году

31

V.A. KUZNETSOV — *"It'll be a monument to the steadfast courage having revealed by the Russian troops..." Participation of the Orenburg and Urals Cossacks in conquering the Khanate of Khiva in 1873*

1

ВОИНСКОЕ ОБУЧЕНИЕ И ВОСПИТАНИЕ

В.Б. КАПЛИНСКИЙ, Д.Е. КОМАРОВ — Военные манёвры 1827 года под Вязьмой
V.B. KAPLINSKY, D.Ye. KOMAROV — *Military manoeuvres in 1827 at Vyaz'ma*

36

ЛОКАЛЬНЫЕ ВОЙНЫ И ВООРУЖЁННЫЕ КОНФЛИКТЫ XX—XXI вв.

И.А. СОКОВ — Участие Канады в иностранной военной интервенции на Дальнем Востоке России в 1918—1919 гг.
I.A. SOKOV — *Canada's participation in foreign military intervention in the Russian Far East in 1918—1919*

39

В ЗАРУБЕЖНЫХ АРМИЯХ

К.А. БИСЕНОВ — Строительство Вооружённых сил Республики Казахстан (1992—1997 гг.)
K.A. BISENOV — *Structuring of the Armed Forces of the Republic of Kazakhstan (1992—1997)*

4

ВОЕННОПЛЕNNНЫЕ: ПРОБЛЕМЫ И РЕШЕНИЯ

С.И. ГУРЬЯНОВА — Организация медицинской помощи военнопленным стран Центрального блока в Вятской губернии в 1914—1917 гг. К 100-летию Первой мировой войны 1914—1918 гг.

5

S.I. GUR'YANOVA — *Organisation of medical care to prisoners of war of the Central Bloc in the Vyatka province in 1914—1916. To the 100th anniversary of the First World War of 1914—1918*

1

ИМЕНА И СУДЬБЫ

С.С. БЛИЗНИЧЕНКО, Ю.М. ЗАЙЦЕВ — «Тов. Киреева Г.П., члена ВКП(б), считать проверенным»
S.S. BLIZNICHENKO, Yu.M. ZAITSEV — *"Comrade G. Kireyev, a member of the All-Union Communist Party of Bolsheviks (AUCP[b]) is to be considered as the proven person"*

5

ТОЧКИ ЗРЕНИЯ. СУЖДЕНИЯ. ВЕРСИИ

Е.А. БОЧКОВ, Т.Н. ИЛЬИНА — Тайна мемориальной пластины
Ye.A. BOCHKOV, T.N. ILYINA — *The memorial plate's secret*

6

ВОЕННО-ПАТРИОТИЧЕСКОЕ ВОСПИТАНИЕ

Д.А. САМОСВАТ — «Харон» возвращает героям имена
D.A. SAMOSVAT — *"Haron" returns to the heroes their names*

6

ИЗ ИСТОРИИ ВОЕННОГО ОБМУНДИРОВАНИЯ И СНАРЯЖЕНИЯ

А.В. ПЕЧЕЙКИН — От дождя, ветра и падающих осколков
A.V. PECHEYKIN — *From rain, wind and falling splinters*

7

ИЗ ИСТОРИИ ВОЕННОГО ОБМУНДИРОВАНИЯ И СНАРЯЖЕНИЯ

Защитное полотнище
Protective width

3-я стр
об

ПАМЯТНЫЕ ДАТЫ

Образцы передовой техники XX века
Models of advanced equipment of the XX century

4-я стр
об